
 

あいさつで  心がつながる  明石の○わ  

                                                    校長  長井 佐智夫 
 

 

初夏の時期も終わりに近づき、いよいよ夏を感じさせる暑さとなる日も出てきまし 

た。梅雨に入るまで、青空のもと青葉の鮮やかさと吹く風の心地よさを楽しむ心の余 

裕をもちたいと思います。 

先日、地域の方からお電話をいただきました。「下校時に、１年生の子がとても元 

気よくあいさつしてくれます。とても気持ちがいいです。」と。  

 上の見出しの言葉は、錦城中学校区学校運営協議会のあいさつスローガンです。錦 

城中学校区の学校、家庭、地域で、おとなも子どもも、あいさつで心がつながり、本  

校区から明石市全体にその「わ」（輪・和）が広がっていきますようにとの願いが込  

められています。まさに、その１年生と電話をいただいた地域の方の心がつながった  

と言えるのではないかと思います。 

今、世界には昼か夜かも分からない地下での避難生活を余儀なくされている子ども  

たちがいます。それだけに、私たちは笑顔で暮らせるありがたさを感じながら、出会 

う人同士あいさつを交わし合い心がつながっていくようになればと願わずにはいられ 

ません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       あかしっ子 ６月号 

 

『未来の空を 青空に ～自分から・みんなと・あかしで～』  

家庭数 

2022年 (令和４年 )５月 31日 

明 石 市 立 明 石 小 学 校 

『ASV（明石小学校サポートボランテ

ィア）』を募集しましたところ、５月

末現在４９名・のべ９３活動にご登録

いただいています。 

すでに、プール清掃や校内・校外学 

習のサポートにご協力くださり、大変 

助かっており、ありがとうございます。 

今後も継続して受け付けるとともに、 

また新たな活動がある場合は募集させ 

ていただきますので、保護者や地域の 

皆様、ご協力よろしくお願い致します。 

ご案内は、学校ＨＰに掲載していま 

す。ご覧ください。 

全教職員が同じ目線に立って教育活動
を行い、本年度の学校の教育を推進して
まいります。そのため、このたび全教職
員で学校グランドデザイン(全体構想図)
を作成しました。 
くわしくは学校ＨＰをご覧ください。 

校グランドデザインについて 学 

学校ＨＰはこちらから 

ご覧ください  

協力ありがとうございます ご 



 

 今、５年生は、明石っ子タイム（総合的な学習の時間）で、よりよい社会の実現をめざす世界共

通の目標「ＳＤＧｓ」について学び始めました。持続可能な開発目標について学び、未来への第一

歩を歩み出そうとしています。 
 
 
 
 

SDGs を調べてみて、世界には、まだまだ直さないといけないところがあるのだと感じました。

みんなが目標を守れば少しずつ完ぺきな世界に近づいていくと思います。世界のおよそ 22 億人が

水不足だということにおどろきました。ぼくは、すべての目標を達成するためにできることをしよ

うと思います。                             
 
 

ぼくは世界が危ないことを実感しました。2030 年までに目標を達成することができるのか不安

があります。SDGs の 17 の目標を達成していくには、一人一人が地球を守るために、人類の絶滅

をさけるために、地球を大切にしていくという思いをもたなければいけないと思いました。                                          
 
 

ぼくたちは、楽しく生活ができていますが、世界には貧困や飢餓などで苦しむ子どもたちがいる

ということを知りました。そのような子どもたちは、食べ物や水などが不十分で病気になっても病

院に行けないし勉強もできません。ぼくたちの次の世代には貧困を減らして、一人でも多くの子ど

もたちが楽しくくらせる社会をつくっていきたいです。           
 
 

SDGs について調べてみると、数十年後には食べるものがなくなってしまったり人間が地球上

に住めなくなってしまったりするかもしれないことを知りました。私たちが今できることは、好

き嫌いをせずに食べることや電気を節約すること、リサイクルをしてできるだけ長く使うための

工夫をすることなどです。一人一人の行動が大切だと思いました。         
 
  

世界には、私たちのように水や食料が十分にある国が少ないということや、学校に通えていな

い子どもがいることなどを知りました。調べてみると、世界では、捨てられている食べ物が年間

600 万トンもあることがわかりました。これから、今の私たちにできることを考えてみようと思

いました。                                                 
 
 

 ぼくは、SDGs のことをあまり知りませんでした。SDGs はより良い未来のためにつくられた目

標で、一人一人が取り組まないといけないことがわかりました。ぼくは、世界の人々がきちんと

生活できていると思っていましたが、そうでない人がものすごく多くてびっくりしました。これ

から SDGs のことをくわしく調べて、自分にできることを取り組んできたいです。                                          

 


